

### DISERTACIONES VACUAS

Compañero, escucha: continúa la injusticia, la tiranía y demás lacras sociales que corren a la humanidad, porque nosotros somos egoístas, cobardes y crueles; el amor al prójimo, es en nuestros labios una palabra vana, cuando no lacerante sarcasmo.

Los glorificados conquistadores, esos terribles bandidos que tan magistralmente nos describe la historia mercenaria, repartieron el suelo conquistado, asentando sobre él sus plantas rufianescas y despiadadas, distribuyendo a diestro y siniestro prebendas y sinecuras entre sus fieles chacales; y pronto los extensos territorios que fueron libres, que fueron comunales, quedaron convertidos en campos de opresión, de esclavitud y de envilecimiento.

El mudo estertor de la esclavizada muchedumbre, fué transmitiéndose de lustro en lustro, de década en década, de centuria en centuria... Y los hombres sabios, mofáronse del rebaño humano que adoraba de rodillas los falsos ídolos de religiones fementidas; que acataba sumiso las brillantes mentiras forjadas por los esclavizadores... Y la luz fué abriéndose paso; y muchas inteligencias fueron iluminadas con el faro de la verdad eterna, única, indestructible.

¡Ah! Pero venció el egoísmo. Las más bellas perspectivas encontraron el intranqueable valladar de la cobardía y estulticia humanas. Los más generosos impulsos de los hombres que todo lo sacrifican al ideal, estrelláronse ante el frío muro de los explotados ilotas, que en su cuquería cazarra y suicida, prefieren el encadenamiento perpetuo a la eventualidad de un coscorrón, que puede valerle el rompimiento definitivo de las ligaduras que lo aprisionan.

Vuelve a ser de sangrante actualidad el dicho vulgar: «todo el que se mete a redentor, lo crucifican sin piedad». Y allá van millares y millares de presuntos redentores arrastrando su cruz, triste y amarga. No es triste y amarga por la dureza con que les tratan los sayones mercenarios, no: el vía crucis, es más penoso, por la indignación y la cólera que fermenta en los pechos al contemplar la fría indiferencia de sus hermanos de esclavitud, seres envilecidos por la explotación y la servidumbre, que ante las gestas sublimes de sus compañeros solo sienten exacerbarse el deseo de lamer con más delectación, la mano que maneja el látigo que los fustiga.

Los caciques monárquicos, encontraron nuevamente dóciles y venales ejecutores de lo que para mayor sarcasmo se llama justicia, y empujaron a los hombres nobles, debeladores implacables de irritantes privilegios, a que purgasen este tremendo delito a los ergástulos...

La historia se repite friamente, inexorablemente; la condición humana continúa invariable: egoísmo, rencor, envidia, bajas y sucias pasiones. Todo aquello que acumulamos al rico, lo tenemos los pobres en no escasa proporción, haciéndolo más patente nuestra rudeza que no acierta a vestir estos malos instintos, con la hipocresía refinada de los ricos.

Si los desposeídos, los explotados, pudiéramos raer del fondo de nuestra alma estos ruines instintos, inmediatamente estaría realizada la transformación social. Pero no; esta moral nueva, se irá incubando en nosotros lentamente, será obra de tiempo; y hasta que los instintos dañinos no desaparezcan por completo de entre nosotros, no se habrá extinguido la explotación del hombre por el hombre, no se habrá logrado abolir la inicua propiedad privada de la tierra, no serán desaparecidas las irritantes clases sociales para su conversión en una sola de trabajadores libres, justos y honrados.

JUAN SIN TIERRA

### Por justicia y por humanidad

Mientras se come opíparamente en suntuosos banquetes, se olvida que hay muchas familias proletarias que ayunan la mayor parte de los días, que esperaban alivio a su trágica situación en esta temporada y que por un inconcebible estado de cosas, la siega se pasa sin que prueben unas migajas siquiera de su beneficio.

La labor de los herederos del señor don Juan de Robres, se lo impide. ¿No hay conciencia ni humanidad en los desgraciados tiempos que corremos? ¿Será inútil apelar a una justicia, a un concepto de humanidad, a un sentimiento honrado que reside hasta en los pechos de los menos educados y más pervertidos?

El odio que tanto se atribuye a los que piden pan, no es elemento apropiado para administrar justicia. En unos y en otros es execrable. Y en quien tenga títulos de cultura es más execrable todavía.

### Federación local obrera de Cáceres

#### CITACION

Se cita a la Comisión revisora de cuentas de la Derrama, Carpinteros, Albañiles, Tipógrafos, Caleros y Agricultores, para el día 25 a las nueve de la noche, para proceder a la revisión de cuentas del primer trimestre del año actual.

EL COMITÉ

### Para un trabajo eficaz Consejos al militante

Entre camaradas.—Establecer como principio que en la acción ilegal, un militante solo debe saber lo que es útil que sepa, y que es con frecuencia peligroso conocer o hacer conocer más.

Cuanto menos es conocido un trabajo, mayores seguridades y probabilidades ofrece.

Saber callarse.—Callarse es un deber para con el Partido, un deber para con la revolución.

Saber ignorar voluntariamente lo que no debe conocerse. Es una falta que puede resultar grave confiar al amigo más íntimo, a la compañera, al camarada más seguro, un secreto de Partido, cuyo conocimiento no le sea indispensable.

En ocasiones es un perjuicio para ellos; son responsables de lo que saben, y esta responsabilidad puede ser grave.

No sentirse herido y molesto por el silencio de un camarada.

No es esto indicio de falta de confianza; sino más bien de estima fraternal y de una conciencia que debe ser común; del deber del revolucionario.

(Del libro «Lenin en 1917. Petrogrado en peligro. La Ocrana»)

### ¡ATENCIÓN!

¿Por qué se ha de comprar el pan a 60 céntimos kilo, si la

### Abacería SAN ANDRÉS

lo expende a 58 cts?

Visítad este Establecimiento y os convenceréis.

ALDEA - MORET (Cáceres)

### Sorteo extraordinario

Acordado por el Patronato de Política Social Inmobiliaria invertir 300 millones de pesetas para construir casas baratas, tan pronto se dé órdenes de presentar expedientes se sortearán 50.000 casas de una sola vez.

### HECHOS Y PALABRAS

Reproducimos del «Diario de Sesiones», por considerarnos de sumo interés para las camaradas agrícolas, las palabras pronunciadas por el ministro de Agricultura, en la sesión del día 19, contestando al señor Florensa, el cual pedía la supresión de los cincuenta millones destinados a Reforma Agraria:

«Y vamos a analizar, por último, una de las intervenciones de S. S. que me ha sorprendido. Me ha sorprendido que la manifestación a que me refiero la haya hecho S. S. Hubo muchas personas en la Cámara a quienes, lo mismo que a mí, interesó grandemente el discurso de S. S., que fué oído con verdadera delectación; por eso me sorprendió ver que S. S. casi cerró su discurso, metiéndose—como vulgarmente se dice—con la consignación del Instituto de Reforma Agraria.

Eso me sorprendió en S. S. Hacer la petición, al discutir el presupuesto de Agricultura, de que se suprima la subvención al Instituto de Reforma Agraria, es invitar al Ministro de Agricultura a que incumpla la ley, y mientras yo desempeñe, modestamente, este cargo no estoy dispuesto a incumplirla. Si S. S. lee detenidamente (sobre esto hay presentados al presupuesto votos particulares y enmiendas, por lo cual lo examinaremos más detalladamente después) las Bases 2.ª y 3.ª de la ley de Reforma Agraria, comprenderá que no está en el arbitrio ni en la voluntad del ministro de Agricultura suprimir esa consignación para el Instituto de Reforma Agraria, porque esas Bases dicen que el Instituto de Reforma Agraria tendrá como capital la subvención de cincuenta millones cada año.

¿Qué se pretende con decir que porque el Instituto de Reforma Agraria no ha gastado la subvención que tenía para el año 1933, en la situación de penuria de la Hacienda española no debe dársele la subvención en 1934? Permítame S. S. que diga, con cordialidad, no con agresividad, que quien tal afirme o no conoce suficientemente el problema o tiene el propósito de boicotear a la ley de Reforma Agraria. ¿Por qué han de ser necesariamente acumulables las cantidades que el Estado fija en el presupuesto para el Instituto de Reforma Agraria? Pues por la sencilla razón de que las finalidades del Instituto de Reforma Agraria no se cumplen en un momento determinado, como cuando se ejecuta un plano, cuando un ingeniero devenga

unas dietas o cuando se construye una casa.

Además, estando, como está, en sus comienzos la aplicación de la ley de Reforma Agraria, es natural que su puesta en marcha exija trabajos de preparación, trabajos de oficina, de gabinete, lo cual hace que al principio la Reforma Agraria no necesite grandes cantidades que destinar a asentamientos numerosos, a pagar tierras y a subvencionar a los asentados. Por eso se ha podido dar el fenómeno de que el año 1933 la Reforma Agraria haya gastado tres o cuatro millones de los consignados y que tenga en sus cajas el resto de la cantidad correspondiente a dicho año.

¿Es que estorba? No; porque para el mes de Septiembre del año actual, el Ministro que desempeñe la cartera de Agricultura tendrá que resolver el gran problema de dar tierra a todos esos que la tienen en cultivo intensivo, a todos esos yunteros de Extremadura, cuyos arrendamientos terminan en esa fecha, y si entonces el Instituto de Reforma Agraria no ha arbitrado medios para colocar a esos cultivadores en tierras, no ya sólo de los grandes de España, que no cuestan el dinero al Instituto de Reforma Agraria, sino en tierras afectadas por la reforma, a los propietarios de las cuales debe indemnizarse, llegado ese momento será cuando, en realidad, podían empezar a decir los campesinos que les ha defraudado la ley de Reforma Agraria.

Por eso, cuando en el semestre del ejercicio a que se refiere este presupuesto el Instituto de Reforma Agraria tiene que realizar esa gran labor de empezar a llevar, de hecho y plenamente, la reforma Agraria a los campos, querer quitar esa partida destinada a la Reforma Agraria, es tanto como atar de pies y manos al Instituto. Porque yo me he hecho la ilusión de que ese no era el propósito de S. S., ha sido por lo que he dicho que no esperaba que esas manifestaciones salieran de sus labios.

¿Se cumplan las palabras del ministro?

La ofensiva desencadenada contra él, por parte de los agrarios, nos hace que seamos pesimistas.—R.

### RELOJES ECONOMICOS

Gran taller de composturas  
Gafas y lentes de todas clases

Relojería de Alvarez

MORET, 14 — CÁCERES

## NOTAS MUNICIPALES

## La sesión del Ayuntamiento

El día 20 celebró su correspondiente sesión semanal nuestro Municipio, la cual fué presidida por el camarada Antonio Canales y asistieron los compañeros, Herrero, Guillén, González Cotallo, Sanguino, Cuello, Ceballos, Serrano, Martín y Trejo y los señores Rincón, Málaga, Maríño, Plasencia, R. Ramírez, Vega, Muriel y Sánchez Manzano.

Las cuentas de obras de la semana, importantes 2.543'69 pesetas y las de jornales con cargo a la décima 910, se aprobaron.

El Municipio se dió por enterado de una orden del Ministerio de Trabajo, sobre aplicación de la Ley de Accidentes del Trabajo a los funcionarios municipales.

Se autoriza a la Sociedad Anónima Radio eléctrica, para que ponga en Cáceres una estación radio-emisora, pero el proyecto tendrá que someterlo a la aprobación de la Corporación.

Se acuerda instruir un expediente de inutilidad al Portero de la Casa de Socorro, Santiago Fernández, el cual se halla imposibilitado para prestar servicio.

Se acordó nombrar la Comisión especial encargada de organizar las Colonias Escolares y se les da un amplio voto de confianza.

Se conceden las siguientes licencias de obras:

A don Cristóbal Mendieta, Cooperativa de Casas Baratas y a don Ricardo Durán López.

Dióse lectura a una moción del alcalde camarada Canales, sobre construcción de Escuelas, a cuyo fin se presentan proyectos y anteproyectos, siendo el presupuesto de gastos de 214.222'77 pesetas. El presupuesto de ejecución 156.544'62 y el presupuesto de contrata 184.722'76 pesetas. Se aprobó por la Corporación, acordándose que las Comisiones de Hacienda, Instrucción Pública y Ornato, se reúnan en breve para dictaminar sobre este asunto.

El señor Málaga preguntó si se van a construir por el Estado, y Canales le contestó —según su criterio— que debe construirse el Ayuntamiento.

Se concede a don Luis Marcelo la perpetuidad de un nicho.

Una vez leída una instancia de la Sociedad Provincial de Aparejadores, solicitando se provea mencionado cargo en el Ayuntamiento, Canales dió cuenta a la Corporación que le había visitado una comisión de aparejadores, con el mismo fin, pero él les ha manifestado, particularmente, que en el ejercicio actual no sería posible por no existir consignación.

No obstante, el asunto pasa a las Comisiones correspondientes para que dictaminen.

Se concede un mes de licencia, por enfermo, al obrero de la brigada municipal Florentino Casares García.

Fuó leída una carta de la Compañía de Aguas de Cáce-

res, en la que expresan que en los tres días que llevan cerrando de noche la llave de paso, se le han formulado numerosísimas quejas. Por tanto, se verán precisados a restablecer el servicio nocturno, pero no les será factible darle agua, durante el día, a las obras de la Avenida de Mayo, debiendo los dueños de éstas obras, hacer depósito de este líquido durante la noche.

Canales dice a los Concejales, que la Compañía de Aguas se ha convencido por sí sola que cerrando de noche, no hay agua ni de día ni de noche.

El señor Plasencia, califica de falta de seriedad lo hecho por la Compañía, pues unas veces dice que de día y otras que de noche. Y como parece que se trata de jugar con el Ayuntamiento, pide conste en acta su protesta.

Canales le replica, que si no en los términos expresados por el señor Plasencia, en otros parecidos, protestó ante el representante de la Compañía.

Canales da cuenta que ha sido amonestado el inspector de carnes señor Galavis por la falta cometida en su servicio.

El señor Plasencia, pregunta a la Alcaldía si son ciertos los rumores de que se va a presentar otro proyecto de abastecimiento de aguas.

Canales hace uso de la palabra y dice que don Miguel Grech, en nombre de la Unión Española de Explosivos, ha dicho que presentará un proyecto de abastecimiento de aguas a Cáceres. De donde se viene a demostrar que tienen aguas.

El señor Plasencia: Como ahora los ingenieros que han pedido la opción, parece que llevan el asunto en serio, los señores de la Compañía se deciden también a llevarlo a la práctica para que no les arrebaten el saneado negocio que están haciendo con el agua, ¡aunque ellos dicen que pierden! En realidad, los únicos que pierden son los accionistas, que no cobran.

Canales dice que han justificado su falta de asistencia los concejales señores Nieto y Gil y el camarada Pablo Valiente, y acto seguido se levantó la sesión.

## SE VENDE

Una máquina de coser, industrial, SINGER, nueva, para Sastre. Razón: **Moret, 3**

## BAR PATETE

## Una suscripción

La Sociedad de Obreros Agricultores tiene abierta una suscripción para los compañeros de las diversas Secciones que se encuentran en la cárcel con motivo de la huelga de campesinos. Los donativos los recoge el compañero Teodoro Marín.

Por la Sociedad de Agricultores: El Secretario,

T. Marín

## De "rebelde, rebelde" a dictador retrógrado

El «republicano histórico» señor Lerroux, ha pronunciado el pasado domingo en Montemayor un discurso más incongruente todavía que los que antes ha pronunciado.

Las declaraciones del ex-emperador del Paralelo, sobre Cataluña, diciendo que hay que reformar el Estatuto y que la autonomía está en malas manos, son sintomáticas. Lerroux, el exaltador de las libertades catalanas en sus tiempos mozos, rechina los dientes con odio repugnante hacia Cataluña autónoma.

Alabó también, como es natural, la labor del gobernador de Cáceres, uno de «sus hijos que gobiernan», en vista de que está limpiando de socialistas los Ayuntamientos de la provincia, y cantó a las derechas monárquicas en tonos que no lo haría ni Gil Robles, amenazando con imponer, «cuando gobierne» los más fieros procedimientos de tipo inquisitorial.

Y aun le aplaudieron algunos que se llaman republicanos, con el mismo fervor que lo hacían cuando Lerroux, en las Constituyentes, al principio, acataba y alababa los postulados de la República en su primitiva y verdadera esencia.

¿Cabe mayor incongruencia o mayor... desvergüenza en política?

Al mismo tiempo otro de «sus hijos», éste declarado en rebeldía, Martínez Barrio, pronunciaba un discurso diciendo todo lo contrario.

¡Qué sorpresas tan peregrinas nos depara el lerrouxismo!

## BARBERÍA

DE

## HERMENEGILDO GONZALEZ

PRACTICANTE

Casas Baratas Cáceres

## Suscripción pro-presos

	Pesetas
Suma anterior.....	192 15
Fernando Carrero.....	0 50
Josefa Congregado.....	0 50
Eugenio Erce.....	0 50
Rafael Erce.....	0 50
Manuel Floriano.....	0 50
Luis Alvarez.....	1
Isidoro Gijón.....	0 50
Diego Félix.....	0 50
José Becerra.....	2
José Criado.....	1
Sociedad de Transportes Mecánicos.....	5
Sociedad de Ebanistas y Carpinteros.....	5
Romualda Municio.....	0 40
Maria Galeano.....	0 50
Josefa Gracia.....	1
Antonio López.....	0 50
Manuel Sánchez.....	0 50
Joaquín Polo.....	0 50
Jesús Polo Corrales.....	0 50
Santa Maya.....	0 50
Valeriano Grajera.....	0 50
Cecilio Trejo.....	1

Suma y sigue..... 215 55

Los donativos se reciben en la Secretaría del Comité de la Federación Local, Casa del Pueblo, Olmo, 9.

RUTAS DE ESPAÑA  
ALMERÍA

La celebración de la semana antifascista me ha proporcionado la ocasión de visitar Almería, provincia que tiene mucho de gemela con Extremadura, por la extremada miseria en que viven sus pueblos.

He oído hablar algunas veces del cielo y del sol de Almería; mas, con ser muchos los encantos de estos dos elementos, el paisaje en general es árido, inhóspito, llegando en muchas zonas a tener visos de desierto.

A excepción de la capital, que se encuentra rodeada de los verdes tapices de sus prados y naranjales, los pueblos disfrutan un clima seco y un régimen de vida misérrimo, en muchos de los cuales se ven chozas construidas en el corazón de los cerros, lo cual no influye en el trato afable y cariñoso de sus moradores.

Tiene la provincia de Almería sus riquezas naturales, tal como las canteras de mármol y sus viñedos. Su puerto es de escaso movimiento, si bien el día que he girado mi visita han atracado a él siete barcos de la escuadra francesa, cuya sola presencia me ha hecho reflexionar acerca de la necesidad que tienen los trabajadores de oponerse a la guerra que prepara el capitalismo.

Estos barcos gigantes, cargados de cañones, proyectaban sus trágicas siluetas durante la noche, en la dársena tranquila del Mediterráneo, esperando el momento de marchar a tierras francesas a esperar la orden metálica del capitalismo sin entrañas, para empezar a matar. He ahí la solución de todos los problemas que el mundo tiene planteados. Los trabajadores que manejan estos monstruos, los destrozarán antes que usarlos contra sus hermanos.

He recorrido algunos pueblos de la provincia, en los que he podido comprobar lo insincero de ciertas posiciones políticas. Aparte de las fuerzas organizadas en la Unión General, los partidos políticos de Almería no están claramente definidos. Aquí el cacique encuentra protección en las izquierdas y en las derechas. Cada uno conserva sus capillitas, y en ellas no hay posibilidad de entrar sin que antes no se arranquen algunas caretas. Aquí, por lo visto, no se juzga a los hombres por su apellido político y sí por sus actos. Y los actos nos dicen que todos son uno y lo mismo, dándose el caso de que los caciques son los que se muestran más orgullosos de tener decoradas las fachadas de sus casas con el nombre de un terrible republicano de izquierda.

Las Juventudes de la provincia se han movilizado con motivo de la semana antifascista, celebrando actos en Albox y en Almería. En otros pueblos, debido a la negativa de las autoridades, no se han podido celebrar.

Las fuerzas de nuestras organizaciones, a pesar de las persecuciones de que se la hace objeto, se mantiene firme, y es la única capaz de levantar la emoción política y revolucionaria de la provincia.

Abandono Almería en una tarde calurosa, propia de Extre-

## SOCIEDAD DE OBREROS AGRICULTORES

Recaudado para los presos hasta la fecha.

	Pesetas
Directiva de Panaderos ..	10
Directiva de Auxiliares de Farmacia.....	20
Directiva de Carpinteros..	10
Cesáreo Doncel.....	0 50
Gabriel Dionisio.....	1
Julián Sánchez Llanos ...	0 50
Cocheros y Carreros.....	2
Tirso González.....	3
Juan Guillén.....	2
Damián Lumberras.....	1
Tomás Lucas Garcia.....	2 50
X.....	2
Rufino Mena.....	0 75
N. Sergio.....	0 50
Miguel Blanco.....	0 20
Diego Félix.....	1
M.....	2
Juan J. Moreno.....	1
J. B.....	1
Valeriano Grajera.....	0 50
Suma y sigue.....	61 45

## ¡Labradores! ¡Ganaderos!

MOLED LOS PIENSOS PARA VUESTROS GANADOS, EN EL MOLINO DE

## JACINTO HERRERO

TALLER MECÁNICO

SERRERÍA PARA MADERAS

## VENTA DE HARINAS

Carretera de Medellín

(Junto a la Estación Férrea)

## Solución de la huelga de metalúrgicos

Al cabo de tres meses y medio de huelga con una resistencia heroica, los compañeros metalúrgicos de Madrid han triunfado. La huelga ha quedado resuelta —en ausencia del ministro de Trabajo— confirmando la sentencia del Jurado mixto.

El acuerdo aprobado por el ministerio en 16 del actual, desestimando el recurso de los patronos, es así:

1.º Solicitar del Gobierno que, en un plazo de tres meses como máximo, se elabore y ponga en vigor un Estatuto nacional de trabajo en la industria metalúrgica y sus derivados.

2.º Que sin perjuicio de ello, y en el mismo plazo, se elaboren las bases de trabajo para la industria metalúrgica sometida a la jurisdicción de este Jurado.

3.º Que la jornada sea de cuarenta y cuatro horas semanales durante los tres meses aludidos; y

4.º Que el jornal que se pague sea el actual, o sea de cuarenta y ocho horas semanales.

En virtud de la resolución ministerial, el martes reanudaron los obreros el trabajo.

madura, cuyo recuerdo se agranda durante la noche interminable, entre la conversación y la camaradería de un grupo de hombres que esperan el nacimiento de una aurora de justicia y fraternidad.

LUIS ROMERO

Almería.

## Juventud Socialista de Cáceres

# EL ACTO DEL LUNES

El pasado lunes, con motivo de celebrarse en toda España, organizada por la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, la semana antifascista, se celebró en esta Casa del Pueblo el acto que había organizado la Juventud local.

Hizo uso de la palabra en primer lugar el compañero Gabriel Dionisio, el que empieza diciendo que, como consecuencia del estado anormal por que atraviesa España, a él, que le gusta decir las cosas tan claras, no quería intervenir en este acto por que no ha de poder decir lo que siente.

Para rendir culto a la memoria del gran luchador Matteotti, se celebran en toda España actos como el que nosotros celebramos, actos que van encaminados a combatir y anular la organización fascista naciente en España.

Hoy, dice, vemos cómo el fascismo ha dejado de ser lo que en un principio suponíamos que era, una cosa de niños, un juego: ha dejado de ser esto para pasar a ser una realidad debido a la protección que el Gobierno le presta.

Hace referencia al acto criminal ocurrido el domingo pasado en Madrid del que resultaron víctimas tres hermanos afiliados a la juventud socialista de Madrid, y dice como al cabo de los días transcurridos y a pesar de saberse de quién es el coche desde el que se hizo la agresión, la policía no ha podido o no ha querido averiguar quiénes han sido los criminales.

En comparación con esto hace resaltar el trato que a los campesinos se les da por parte de las autoridades, con motivo de la huelga pasada y termina pidiendo la solidaridad moral y material de las organizaciones para los compañeros presos.

### Proceso González

El fascio, dice, es un gargajo de la tísica Roma. No es nada sin el apoyo descarado del poder público.

Intervengo en este acto, dice, por haberme invitado la Juventud Socialista, invitación que se convierte en orden, la que yo obedezco debido a la compenetración que existe, entre mandatario y mandado, pues cuando como resulta con el poder público, no hay entre él y el pueblo compenetración, éste no le obedece, le acata y se resigna.

Fascio es una idea, toda idea es utopía y de ella puede nacer un ser, este ser es la teoría, que nace de la idea y deja aquí de ser utopía como el niño que se le apoya y se le proteja hasta que llaga a la edad necesaria para lanzarlo al mundo sin necesidad de ayuda de nadie.

Dentro de esta teoría, el fascio en un ser que por haber nacido paralítico necesita la ayuda del Estado en toda su vida, sin él no vive.

El socialismo tiene otra trayectoria distinta, tiende a la supresión del Estado cuando los hombres no necesitan de tal estado por ser un trasto

inútil en tanto que el fascismo hace de sus dictadores unos seres civilizados llegando a idolatrarle los mortales y a convertirse como los morfinómanos, en unos fanáticos estalistas.

Refiriéndose a la gran contienda bélica del año 1914, dice que Italia era el punto de vista de las grandes potencias contendientes gracias a la negativa del partido Socialista italiano a ir a la guerra.

Fascismo lleva por lema, perezca pueblo pero sálvese el Estado, arrastrando así a los pueblos a las guerras, ya que el pueblo para ellos no tiene interés.

Nosotros tenemos lema contrario, sálvese el pueblo y perezca el Estado.

Este postulado de sálvese Estado y perezca pueblo, trajo como consecuencia la muerte de Matteotti en Italia el 10 de Junio, por sostener la tesis contraria y no querer lanzar al pueblo a su destrucción para que aquel Estado enclenque se salvara.

Hace referencia a otras fechas de este mes en las que fueron igualmente asesinados hombres liberales, Espartaco, defensor de los esclavos romanos, Comuneros de Castilla y otros.

Termina diciendo que nosotros no podemos contentarnos con llorar a los muertos, sino sentar y hacer cumplir lemas contrarios a los del fascio que son los lemas del pueblo. Sálvese el pueblo y perezca el estado.

Tomás Simón, agradece en nombre de la Juventud Socialista de Cáceres la asistencia al acto de los concurrentes.

Hace resaltar el significado del acto, el que tiene por objeto, la celebración de una intensa campaña antifascista en toda España para conmemorar así la fecha del asesinato de uno de los más grandes defensores de los proletarios italianos, Matteotti.

La Federación Nacional de Juventudes socialistas, no podía dejar pasar sin que en España entera se viera que no estamos dispuestos a que pase lo que en Italia pasó, y sabrá cerrar el paso de sus fronteras a toda idea fascista o como sea que vaya en contra de las libertades y reivindicaciones del proletariado, por esto, conmemora la fecha en que dejó de existir aquel gran luchador gracias a una mano mercenaria a sueldo del traidor mas grande que ha tenido el partido socialista italiano, Mussolini.

El Fascismo en Italia, nació debido a la traición que al partido socialista le hizo el dictador que hoy sufre Italia, al que se cantaron las más grandes alabanzas en sus comienzos por la prensa burguesa, pero del que hoy, podemos asegurar, por boca del dictador en un acto recientemente celebrado que el Estado fascista es impotente para contener la bancarota económica que tiene encima e impone para salvación de la

economía industrial de aquel país la merma «voluntaria» según él, de los salarios.

Alemania nación en la que los partidos liberales toman una preponderancia enorme en la terminación de la guerra, cae bajo el espejuelo de una propaganda de un carácter netamente socialista, propaganda regada con el oro de los grandes tiburones de la banca y de la industria, sube al poder un loco, y de aquella propaganda no queda nada.

Aquellos grandes tiburones tienen que resarcirse del oro derramado y empiezan por la anulación de los derechos de ciudadanía, disolución de las organizaciones sindicales y políticas de carácter izquierdista y para fin incautación incluso de sus fondos.

Estos compañeros cuando salieron del letargo que les produjo aquel espejuelo, se vieron con el yugo de las más abominables de las dictaduras.

Y como prólogo tenemos Austria, paisanos de civilización y cultura socialista; Austria, la que por llevar esta cultura a un grado en el que el capitalismo no deja llegar al proletariado, por ser esta el arma más terrible que contra él puede tener, aprovechan la bonanza de los tiempos para día a día, hora a hora, irles minando el terreno a aquellos compañeros y lanzarlos a un movimiento para el que no estaban preparados por no esperarlo.

Y después, destrucción de lo creado en muchos años de lucha por aquellos compañeros por que le estorbaba al capitalismo, para sus siniestros planes.

Aquí en España llevamos los mismos principios. Fascismo, sombra grotesca y ridícula de la que empezamos por reírnos; ¡ah! pero vienen las elecciones de 19 de noviembre de 1933 y por la cobardía de unos compañeros y la traición de otros, hacemos que España llegue a ser lo que es hoy, una dictadura abominable, peor quizás que cualquiera de las que sufren los países donde oficialmente se haya implantado el fascismo.

La protección a todos los actos de esta gente, por parte de los organismos oficiales les ha hecho creerse que han de ser ellos los que en fecha no muy lejana han de regir nuestros destinos.

Pero no cuentan, dice, con que a pesar de la protección del poder, en España hay una juventud obrera que se opondrá con todo el entusiasmo que posee a la realización que sueña.

Termina haciendo un llamamiento a todos los jóvenes trabajadores, para que deponiendo la significación política de cada uno de ellos, se llegue a la creación de un frente que pueda decir, mirando a las fronteras españolas y refiriéndose al fascismo:

De aquí, no pasará. Últimamente fueron leídas unas conclusiones para ele-

## FEDERACION PROVINCIAL

### Solidaridad

Uno de los deberes primordiales de los afiliados a nuestras sociedades, es el de la solidaridad con los compañeros presos y perseguidos por defender los derechos de todos. Este deber han de practicarlo, ayudando económicamente a sus familias con los medios de que dispongan en cada pueblo y abriendo suscripciones públicas cuyo importe remitirán a la Casa del Pueblo de Cáceres, donde se lleva la suscripción «Pro presos», cuyos donativos se publicarán en este semanario.

Esto deberán hacerlo también en aquellos pueblos donde no tengan ahora compañeros presos, pues mañana los puede tocar a ellos.

### El Mercantil

#### Café-Bar-Restaurant

EL MEJOR LOCAL DE CÁCERES—CALEFACCIÓN CENTRAL—SERVICIO ESMERADO DE RESTAURANT—SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES—CAFÉ EXPRES

San Juan, 29 - Tel. 360  
CACERES

### ADVERTENCIA

Constantemente recibimos cartas en solicitud de apoyo para intereses personales firmadas por individuos que alegan como mérito haber votado a los socialistas en las pasadas elecciones; a todos ellos les advertimos, de una manera terminante, que todas las cartas, para que sean atendidas, han de venir avaladas con el sello de la sociedad y la firma del presidente y secretario. No basta indicar el sentido en que se ha emitido el voto, cosa algo difícil de demostrar; ser socialista es una cosa muy distinta; el movimiento se demuestra andando. No somos partidarios de ese sistema individualista. Exigimos: 1.º Que se pertenezca a la sociedad y en ella se cumpla como buen afiliado; 2.º Que la sociedad cumpla con sus federaciones; y 3.º Que lo que se pida sea legal y sobre todo justo. ¡Hay que cumplir cada cual con su deber, para estar en condiciones de poder exigir sus derechos!

### Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escrivano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40  
GABRIEL Y GALÁN, 2  
TELEFONO, 245 CÁCERES

varlas a los poderes públicos y una protesta a la embajada alemana en España contra la detención de Tahelman y 130.000 antifascistas.

### De interés para los campesinos

Todas las sociedades obreras de campesinos, deben estudiar detenidamente el contenido de la base II de la Ley de Reforma Agraria, y exigir que el Ayuntamiento forme los censos de campesinos en la forma que la misma indica.

Llamamos la atención, muy especialmente sobre el último párrafo de dicha base que dice así: «Por lo que se refiere a los secanos, la preferencia se dará siempre a las organizaciones obreras que lo hubiesen solicitado para los fines de la explotación colectiva».

En virtud de este párrafo, aquellas sociedades que conozcan fincas que consideren les pueden ser cedidas, deben inmediatamente solicitarlas del Instituto de Reforma Agraria, Alcalá Zamora, 34 Madrid, antes de que sea, por éste aprobado el plan de aplicación sobre la misma para tener derecho.

### Asentamientos

Dos propietarios de Deleitosa, han cedido para la aplicación temporal por cinco años, las fincas «Rutresa», «Marisancho», «Perigallo», y «Abijón», ofrecimiento que ha sido aceptado por el Instituto. En la de Marisancho, continuarán los yunteros que actualmente la llevan en cuanto a las otras se asentarán los yunteros que carezcan de tierra, una vez hechos los censos de acuerdo con la Sociedad obrera.

Recomendamos a la sociedad obrera «La Democrática» se interese en este asunto, para que los censos se hagan bien a fin de que no haya injusticias.

En Zarza la Mayor, ha cedido otro propietario la dehesa «Zarza la Mayor», donde se asentarán unas cuantas familias campesinas; hacemos igual recomendación a la sociedad de dicho pueblo.

### Juan Guillén Moreno

Agente de Negocios  
Representaciones de Ayuntamientos  
AFUERAS DE SAN BLAS  
CACERES

### Administración y correspondencia

Robledillo de Trujillo.—Juan Mena: No acudió el patrono a la conciliación.  
Herguajuela.—Francisco Avila: No hubo conciliación.  
Salvatierra de Santiago.—Raimundo Castro: Id., id., id.  
Alcántara.—Eulogio Rico: Id., id., id.  
La Cumbre.—El Progreso: Recibida la vuestra y enterados. No vino el patrono a la conciliación.  
Navatrasierra.—Trabajadores de la Tierra: Id., id., id.  
Madrigal de la Vera.—Sociedad Obrera: Eso está ahora delicado, no obstante ya veremos lo que se puede hacer.  
Torremenga.—La Razón Verdadera: Mandad escrito para el delegado del Trabajo denunciando que en ese pueblo no hay nada constituido.  
Carbajo.—Unión y defensa: Recibida la vuestra y enterados.

## MISERIAS DE ALDEA

*Estuvi antinochi en ca de Ciriacu, y aquellu da pena; los probis muchachus rotitus, jambrientus, po el suelu tiraus.*

*La mujer, malita, con ojos de espantu, mú grandis, mú jondus, trístis y apagaus... y el probi del padri allí... arrinconau.*

*—¿Qué te pasa, hombrí? yo le he preguntau— y el probi contesta cuasi que llorandu: —Que he saltu p'ahí en busca de argu, que hoy no kemus comíu, ni anochi cenamus.*

*Y he iu en ca unu que he estau vente años sirviendu en su casa siempri hecho un esclavu, para que me diési mediu quintalíu a ver si marchábamus*

*—¿Y qué, lo trajisti? —Cá, no me lo han dau; más bien que riéndosi me ha contestau:*

*—Si tú fueras otru y hubieras votau por aondi te diji y te hicieras casu de tous los consejus que siempri te he dau, de que no creyeras a esus deslenguaus, a esus socialistas, a esa partía e vagus, en casa estariás pa siempri empleau.*

*Peru yo le he dichu: ¿y qué he adelantau hasta lo d'aquí estar empleau si salariu e jambri siempri m'ha pagau, trabajandu siempri lo mesmu que un asnu, lo mesmu en días buenus que en el tiempu malu?*

*Pues salir de su casa por pedir salariu; vieju y achacosu y más entrampau.*

*Y si hay algún probi que haiga leiu argu y nuestrus derechus trata de enseñálmus, hechan pestis de él; dicin que es un vagu.*

*Peru yo he de icile: los únicos vagus que en España hay, son los potentaus.*

*—¿Y asin se lo has dichu? ipos traí esa manu y no desesperis; no hay más que robalu pa dal de comel a estus desgraciás cuando pan te pidin y no pueis dáselu!*

*Que si ellus lo tienin... porque lo han robau, y el que a un ladrón roba está perdonau.*

SIRO LUCENO

## JAVIER FOTOGRAFO

TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados  
TRABAJOS PARA AFICIONADOS  
**ARTICULOS KODAK**  
PABLO IGLESIAS, - 12 CÁCERES

## Los socialistas ante el problema del paro obrero

Nuestro camarada Pascual Tomás, delegado obrero en la oficina Internacional del Trabajo, ha pronunciado un interesante discurso, y refiriéndose al paro obrero, dijo lo siguiente:

«Nosotros nos encontramos hoy ante el hecho brutal de un paro acentuado, que amenaza con destruir toda la economía mundial. De las consecuencias de este paro y de las causas que lo provocan, nada se le puede imputar a la clase trabajadora, que señaló ya, ante el avance del maquinismo, las repercusiones que del mismo habían de derivarse. El paro tecnológico adquiere cada día que pasa mayor intensidad. Nosotros no podemos, como hombres de ideas progresivas, impedir el perfeccionamiento de la máquina como medio de redimir al hombre de su esfuerzo. Pero lo que sí debemos solicitar, y solicitamos cada día con mayor fervor, es que la máquina, cuanto ésta representa de riqueza y de valor económico, se entregue a la colectividad, para que ésta inicie la distribución de sus productos con un criterio más humano que el actual.

El ensayo de economía dirigida, hecho en parte en uno de los países de más recia potencia industrial, demuestra, con realidades innegables, la necesidad que existe de mermar en ritmo ascendente y prolongado las horas de producción del obrero y de aumentar su potencia adquisitiva.

Nosotros consideramos que la Conferencia debe impulsar la rápida aprobación del Convenio por el cual se fija la jornada de trabajo en cuarenta horas semanales como máximo, horas de trabajo que habrán de disminuirse más y más según el maquinismo vaya avanzando en su aspecto técnico. Se dirá contra esta aspiración de los trabajadores todo cuanto se quiera por quienes intentan retrotraer nuestras actividades a un mundo distinto del actual. Pero nosotros declaramos que si no se establece el exacto cumplimiento de los Convenios internacionales, se respeta el libre derecho de asociación y se establece la jornada de cuarenta horas, la situación del mundo, en vez de mejorar, sufrirá un retroceso lamentabilísimo.

La resolución del problema del paro, en su aspecto más dramático, no podrá ni iniciarse siquiera si no es tomando como punto de partida la realización de una Conferencia internacional Económica que, cual la fracasada del año anterior en Londres, agrupe todas las sugerencias de cada nación y establezca una política de revisión arancelaria universal, que borre aquellas fronteras proteccionistas tras de las cuales no existe más que el interés particular de una minoría sobre el general de toda una nación. La estabilidad de los cambios,

unida a una labor fecunda de realización y desarrollo de obras públicas de interés inmediato pueden servir de punto de partida a empresa tan compleja y llena de dificultades.

Pero por encima de todo lo que de nuevo precisamos está la garantía de que de veras se quiere resolver el dolor colectivo que sufren los millones de hombres sin trabajo.

No hay dinero para ayudarles económicamente; pero los Gobiernos lo tienen para seguir creando medios coercitivos que significan una amenaza viva contra la paz y una seguridad muy próxima de que los hombres nuevamente han de destrozarse entre sí para satisfacer las aspiraciones imperialistas de otros hombres.

¿Cuál debe ser ante esta realidad la posición a adoptar por parte de la Oficina Internacional del Trabajo?

La Delegación obrera española os dice que no existe más que una posición: defender como sea los principios de solidaridad universal; caminar hacia adelante, apartando los obstáculos tradicionales que surjan en el camino. Si se le permite a la clase trabajadora resolver su derecho a la vida al amparo de las leyes y de la democracia, caminará al ritmo que las mismas le señalen. Pero si, por el contrario, se le cierra todo camino legal, entonces no le queda más solución que, o desaparecer como clase, o seguir en acción constante, porque no existe ninguna ley, ni divina ni humana, que pueda permitir ni amparar el que cerca de 40 millones de seres humanos perezcan de hambre mientras se paralizan las máquinas, se queman las cosechas, se amontonan los productos manufacturados, por carecer de potencia adquisitiva aquellos hombres, que no cometieron más delito que el de haber aprendido una profesión liberal o manual, que representa para todos y cada uno de los mismos lo más preciado de su personalidad.

Si la Oficina consigue—nosotros creemos firmemente que puede hacerlo—impulsar la vida del mundo por un derrotero de justicia, habrá salvado de la muerte lenta, más triste todavía que la que sufren los hombres en los campos de batalla, a los millones de seres humanos que constituyen, con su trabajo y con su inteligencia, el basamento de la civilización moderna».

## José López Cuello

EBANISTA-CARPINTERO

Taller:

CALLE DE CORNUDILLA  
CACERES

Leed "EL SOCIALISTA"

## Los traidores

Nos comunican los compañeros de la Federación Obrera de El Gordo que ha sido expulsado de mencionada entidad, por traidor, Federico Gordo Moreno.

## "SOCIALISMO"

Pedidos a su autor, Pedro Montero Rubio, Rúa del Carmen o Casa del Pueblo, Cáceres. También se vende en las imprentas «Moderna» y de Máximo Solano y en Madrid, Administrador de «El Socialista», Carranza, 20.

## Trabajadores de la Enseñanza

Con fecha 25 de Mayo, se constituyó en Cáceres la Sección provincial de «Trabajadores de la Enseñanza», con el siguiente Comité:

Presidente, Mariana Merino; vicepresidente, Guillermo Gómez de la Rúa; secretario, Aquilino Sánchez; tesorero, Pablo del Santo; vocales, Graciano Sánchez y César Morales.

El ingreso en la Federación se solicitará de la presidenta, compañera Mariana Merino, en Ceclavin.

Se ruega a las compañeras afiliadas, se suscriban al periódico de la Casa del Pueblo de Cáceres, UNIÓN Y TRABAJO, donde se publicará todo lo que pueda interesarles.

Las sesiones se celebrarán en la Casa del Pueblo de Plasencia, donde se ha fijado el domicilio social.

Se ruega a los compañeros y simpatizantes, propaguen la idea y trabajen por la causa, hasta conseguir la agrupación fuerte y próspera que esta desdichada provincia necesita.

EL COMITÉ

¡Trabajadores! ¿Queréis poseer casa propia, higiénica y confortable?... Ingresad inmediatamente en la Cooperativa Española de Casas Baratas "Pablo Iglesias"

## A los suscriptores forasteros

Rogamos a los suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan al descubierto en el pago de las suscripciones, procuren ponerse al corriente, para no entorpecer la marcha administrativa de este periódico. Caso contrario, nos veremos precisados a darles de baja.

Los giros, deben hacerse a nombre del administrador, camarada Francisco Rodríguez Parra, calle del Olmo, número 9, Casa del Pueblo.—Cáceres.

## VIDA OBRERA

### Convocatorias y avisos de las Secciones

#### Obreros y Empleados Municipales

Se convoca a todos los afiliados a Junta general ordinaria para el día 29 del actual.

Se recomienda a todos la asistencia, pues han de tratarse importantes asuntos para nuestra organización.—La Directiva.

#### Obreros panaderos

Se cita a Junta general extraordinaria, para el día 29 del corriente, a las ocho de la noche, rogando a todos la puntual asistencia; advirtiéndose que al que falte sin justificar la causa por escrito, le será impuesto el correctivo acordado.—La Directiva.

## Ayuntamiento de Cáceres

### OBRAS MUNICIPALES

#### CONCURSO DE DESTAJO de desmonte en la Plaza de la Independencia

Hasta el día treinta inclusive del mes actual, y en las condiciones que se especifican en el correspondiente pliego que se halla expuesto en las oficinas de Obras Municipales, se admiten proposiciones en la Secretaría del Ayuntamiento de esta Capital, para realizar los trabajos de desmonte de 525,000 metros cúbicos de tierra dura y transporte de productos en la Plaza de la Independencia de esta Capital.

El tipo que servirá de base al concurso será el de 2.100 pesetas, adjudicándose a la proposición que mayor baja haga.

Será obligación del destajista el emplear obreros de los inscritos en el fichero de la comisión municipal de Paro obrero, así como el cumplimiento de todas las obligaciones sociales, retiro, accidentes, etc.

Cáceres 21 de junio de 1934.—El Alcalde, Antonio Canales.

## Correspondencia administrativa

Brozas.—Laurentino Vivas: Su cuenta es el segundo semestre de 1933 y el primero de 1934 lo que tiene que liquidar, en total, 8 pesetas. La Sociedad tiene que enviar 12 pesetas, de todo el año 1933 y primer semestre de 1934.

TIP. DE GARCÍA FLORIANO